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_BA_E7_89_A9_EF_c70_159279.htm ■她在纽约读完MBA，曾

在美国华尔街担任银行高级主管 ■她为完成父亲的心愿，单

枪匹马来汉创业 ■她是一个商人，但她最醉心的事却是教育 

一袭海军蓝套装，脸上略施粉黛，仪态清雅素净。 在汤逊湖

畔的美加湖滨新城见到萧永瑞总经理时，她正在和设计师们

商讨二期开发的方案。见记者来访，她亲切地招呼：“来看

看我们的蓝图，我们正在建设武汉市最大的高知社区。” 要

把事业留在家乡 “父亲的一个心愿，把我带回武汉。”谈起

和武汉的关系，萧永瑞首先提到自己的父亲萧政之老先生。 

萧老祖籍蔡甸，是台湾知名人士。抗战初期，投笔从戎，长

期在国民党军界任要职，获中将军衔。退役后，先后在台湾

、美国创办中华电视台、中兴保全公司、北美卫星华语电视

等实业，事业辉煌。 作为武汉市首批聘请的13位招商投资顾

问之一，萧老经常奔走在两岸之间，为武汉招商引资甘当“

红娘”。仅从1992年6月至1993年12月间，萧老就在台湾和武

汉间往返10多次，14位台湾大富豪被他“拉”到武汉考察。

台湾统一集团、丰群投资集团、宏国建设集团、国产实业集

团等来汉投资，都经萧老牵线搭桥。 来源：www.examda.com 

萧永瑞说：“我父亲年事已高。每次家庭团聚时，他总是对

子女们说，‘我们的根在武汉。这十几年来，我奔走在海峡

两岸宣传大武汉，可自己的子女一个也没在武汉投资，这个

不对。” 萧老一直敦促自己的女婿、斯米克集团总裁李慈雄

博士把事业发展到武汉来，随后，萧永瑞被集团派到武汉创



办美加置业。 萧永瑞说，在武汉创业，无论遇到什么困难，

父亲总是对我说一句话：这里是你的家啊。 大手笔投资武汉

基础教育 萧总喜欢读书。在她办公室的书架上，整齐地摆放

着中华儒学典籍。只要稍有闲暇，她都会把自己沉浸到儒学

的精义中研习遐思。她说：“这是我们中国人的根，也是为

人的准则。” 萧总对武汉的教育事业情有独钟。她认为，武

汉不仅有着得天独厚的地理条件，更有“惟楚有才”的传统

和充足的现代化人才储备。在汤逊湖畔开发总面积达 1800亩

的美加湖滨新城时，她就把楼盘定位于建设全市最大的高知

社区，这也是继常青花园、百步亭小区之后我市建设的第三

大社区。 当萧总大胆提议先划出160亩房地产用地建国际标准

学校，以实现集团的教育理想时，此举竟然得到了斯米克集

团董事会的多数支持。该集团总裁、美国斯坦福大学博士李

慈雄说：“教育是人类最美好的事业。兴办一所国际化、个

性化、兼以道德教育和双语教学并重的现代化学校回馈社会

，是斯米克集团多年的心愿。” 2005年，总投资1.6亿元，与

美加湖滨新城同步启动的武汉外国语学校美加分校基建正式

开工。目前，一期工程已全部完成，由设计台北美国学校的

设计师设计，仅设计费就高达400万元。据了解，这是武汉市

有史以来基础教育最大的引资项目。 立志创办全国一流新私

学来源：www.examda.com 办一所什么样的学校？怎么办？这

是萧总和斯米克集团的决策者们考虑最多的问题。萧总透露

，为选择实力过硬的合作方，他们在武汉考察了整整两年。 

在中国总投资达35亿的斯米克集团，最终与连续三年培养出

我市高考文理科状元的武汉外国语学校结为合作伙伴，共建

武汉外校美加分校。这是武汉外校继万松园校区、沌口实验



外校校区之后，首次以紧密型合作方式在江南开设分校，实

现了该校在武汉三镇的均衡布局。 市政府和市教育局对此次

校企合作给予了大力支持。教育局领导明确要求，由美加置

业把学校建好，然后交给武汉外校来办。分校与本校之间共

享教育资源，实现优势互补，协作发展。 育人先育德。萧总

说，美加分校的办学理念，就是注重现代科学文明与中华传

统美德相结合，强调学生学业与人文内养并重，培养学生成

为具有爱心、正心、直心和信心的世界级公民。 走在武汉外

校美加分校全新的校园里，萧总说她有一个愿景：“在台北

美国学校，每年有超过25%%的毕业生进入全美10大名校就读

。我期望，武汉外校美加分校在不久的将来也会取得如此骄

人的成绩，它不仅要成为全国一流的新私学，而且还要发展

成未来的百年名校。” 【倾听】 记者：现在，很多房地产开

发商都引进名校，其目的是为了配套房地产项目，武汉外校

美加分校也是这样的吗？ 萧永瑞：“名盘配名校”这种房产

概念在全国很常见，也很成功。如果说1.6亿建所学校只是为

房地产开发炒作，这绝对不符合商业规律，在中国也没听说

谁这么操作过。这笔资金完全可以兴办一个规模庞大的工厂

，但我们选择投资教育，给武汉培养人才，一来实现集团理

想，二来完成老父为家乡做事、把根留下的心愿。 记者：您

提出的“新私学”怎么理解？ 来源：www.examda.com 萧永瑞

：从孔子创立私学开始，2000余年来，私学在中国教育史上

占有重要地位。我们提出“新私学”，是主张一种新的教育

理念，将中国文化的精髓与西方科教的精华融会贯通，兼容

并蓄，培养具有中华美德和世界视野的国际人。 记者：学校

之优，在于良师。如何保证学校的教学质量？ 萧永瑞：学校



已经有一流的校舍，我们正在做的头等大事就是建立一流的

教师队伍，用最优厚的待遇，吸引具有高尚师德和丰富教学

经验的优秀教师到我们学校来任教，我们将不拘一格选人才
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